



## Día de la Prensa Católica

Mañana, día de la festividad de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, es día especialmente dedicado a la Prensa Católica, con la preceptuada colecta en las iglesias.

Nuestro amadísimo Prelado publica con este motivo una interesante circular, de la que destacamos como especialmente instructivas las siguientes consideraciones que el excelentísimo señor Obispo hace sobre el verdadero concepto de prensa católica.

«Dada la «mentalidad» y formación tan deficiente de un sinnúmero de católicos de hoy día—que propende a condensar toda nuestra religión en el dogma de la moral—, es muy frecuente llamar por una católica a la que en general no atiende a sabiendas el dogma, aun cuando luego profese una moral mahometana o paganzante.

«La Iglesia católica tiene derecho inalienable y necesita a todo trance mantener su prensa, como medio indispensable para cumplir su misión divina de difundir la verdad evangélica.

«El solo hecho de que un Estado sea católico (y el español lo es, gracias a Dios) no significa que toda la prensa sea también católica, aun cuando esté intervenida por el Estado. Por lo mismo, la prensa netamente católica, la que está garantizada por la Iglesia, la que lleva «censura eclesial», conserva plenamente su razón de ser en nuestro Estado católico. No tendrá—si el Estado es consecuente en su ideario—que habérselas con prensa francamente impía, blasfema y calumniadora; no obstante queda a esa prensa católica un campo vastísimo, cual es la difusión positiva de la luz del Evangelio, misión ésta que, lo mismo que la misión religiosa y sobrenatural de la Iglesia, no tiene sustitución posible en el mundo...»

«En cuanto al hecho de si en España ha desaparecido completamente la prensa inconveniente, la prensa que no deben leer los buenos hijos de la Iglesia..., tenemos que confesar con pena, en honor de la verdad, que, al menos entre las revistas llamadas gráficas, es muy frecuente hallar páginas reprobables y hasta descaradamente lúbricas. Eso sí, con el pretexto consabido de exhibición artística, deportes, piscinas..., en fin, de fiestas mundanas, muy al día—por lo que se ve—en las grandes metrópolis del vicio y del neopaganismo, pero reñidas con la moral austera del Evangelio.

«No nos extraña el hecho, por triste que sea, teniendo en cuenta que colaboran a veces en esas publicaciones ciertos escritores sin criterio católico que solían hacerlo en aquellos periódicos impíos y lascivos del tiempo de la República.»

Completamos estas oportunas reflexiones de nuestro Prelado con las instructivas que publica «Ecclesia» el órgano directivo central de la Acción Católica Española, en su número del sábado último, que así dice:

«No incurriremos de nuevo en discusiones sobre el concepto de prensa católica: nos basta señalar a la atenta diligencia con que la Acción Católica Española escucha todos los deseos de la Jerarquía eclesial, que ésta quiere tener su propia prensa, directamente controlada y dirigida, agradeciendo por lo demás a todos los individuos y sociedades católicas que editan periódicos cuando éstos hagan por la difusión del catolicismo y la defensa de sus intereses espirituales.

Pretender que los Obispos católicos de un país renuncien a tener prensa propia, por ser esto innecesario, es una inconsciente forma de tiranía. Es como si un amigo pretendiera que otro no tuviera herramientas propias, porque él se las prestará siempre que le hagan falta. No hablemos de la posibilidad de que cambie su rumbo la veleta tornadiza de la amistad; pero, aun supuesta la indestructibilidad del amor, ¿no es bastante razón para poseer un equipo propio la simple voluntad de tenerlo en uso de una libertad igual a la del otro amigo?

Los Obispos quieren, pues, tener un fondo económico del que disponer libremente para editar periódicos propios, subvencionar los ajenos que parezca necesario a los intereses de la religión, pagar campañas o difundir noticias. Pero en el concepto de prensa,

cada vez más amplio, pues a él viene a reducirse el de la radio y televisión en cuanto instrumentos propagandísticos, entra también el de las agencias de información, destinadas a cubrir igualmente los tres campos citados. Más importante que informar a los lectores de un periódico es informar a centenares de radios, cines o emisoras de televisión, que luego multiplican la eficacia por el número de su público propio. No tenemos que descubrir a nadie el secreto de la eficacia de las grandes agencias en la marcha actual del mundo; y por las mismas razones, tampoco tendremos que ponderar lo útil que sería en manos de los Obispos una agencia que luchara contra los silencios intencionados, contra las falsedades conscientes, contra las deformaciones de la verdad del catolicismo español en alguna prensa extranjera, y que difundiera constantemente noticias nuestras haciéndonos presentes a un mundo que, en gran parte, aborrece lo que no conoce.

La colecta por la prensa católica dista de ser una colecta rutinaria y vulgar merecedora sólo de calderilla. Mientras no la hayamos comprendido y actuemos en consecuencia, seguiremos guiando la noble empresa de nuestro catolicismo por la imprecisa hora de nuestros viejos relojes de sol.

## Mercado de Medina del Campo

Se vendieron 7.585 cabezas de ganado lanar y 28 de porcino. MEDINA DEL CAMPO.—En el mercado semanal continuó el descenso en los precios del ganado, sin que por eso dejara de estar animado haciéndose buen número de operaciones, ya que se vendieron 7.585 cabezas de ganado

lanar y 28 de porcino. En vacuno y equino se hicieron menos transacciones, notándose completa paralización. Se cotizaron las ovejas castellanas de lana entrefina de 215 a 240 pesetas una; y otras de tierra salmantina a 175; las corderas de pueblos de esta comarca de 225 a 260 pesetas, y salmantinas, a 150. Los corderos para carne de 120 a 180 pesetas uno, según clase y tamaño, y a peso a siete pesetas el kilo en vi-

## Ha vuelto a recrudecerse la erupción volcánica en la isla de La Palma (Canarias)

### Intenso terremoto en Las Manchas

#### VARIAS PERSONAS DERRIBADAS

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 27.—La erupción volcánica localizada en la zona de Cumbre Vieja, que el sábado decreció considerablemente hasta el punto de creerse que tocaba a su fin, ha vuelto a recrudecerse. Al cabo de varias horas de tranquilidad se produjo un fuerte ruido, seguido de intensas sacudidas, que pudieron percibirse desde varios puntos de la isla, principalmente desde El Paso y Fuencaliente.

Personal de observación, integrado por fuerzas de la Benemérita y de la Guardería forestal, divisan perfectamente el cráter, que presenta dos bocas: una, hacia Mazo, derivando sobre la parte de La Sabina y Fuentes Rosas, y otra hacia El Paso, por Los Charcos. Desde estas aberturas brotan de manera intermitente gases y piedras candentes, que incendian las rastrojeras inmediatas. El desbordamiento lávico no se ha producido todavía. En El Paso se abrió repentinamente una grieta en el suelo, cerca de la zona afectada por la erupción, y resultó conmocionado a consecuencia de los gases, el hijo de un guarda forestal. Su perro, alcanzado por las emanaciones, quedó muerto. No han cesado las explosiones ni los ruidos subterráneos y siguen abriéndose grietas en un radio de cinco kilómetros, con fuertes emanaciones de gases. La erupción del volcán tiende a aumentar, con marcada orientación hacia el término de Mazo, presumiéndose la presencia de lava por el humo rastrojero que se observa.

Las patrullas de observación han tenido que retirarse. La bruma dificulta la visibilidad de la erupción. Se ha efectuado una concentración de vehículos de todas clases para proceder a la evacuación de vecinos de los pueblos cercanos al volcán, caso de que sea preciso. Si la carretera quedase cortada por la lava, la evacuación no se interrumpiría, pues ya se ha previsto esta posibilidad. El vecindario mantiene una extraordinaria serenidad, hasta el punto de que en Los Llanos continúan celebrándose las tradicionales fiestas. En Las Manchas, una fuerte sacudida ha producido ligeros daños en viviendas construidas con piedra. Los ruidos subterráneos en Fuencaliente han cesado; pero cae una intensa lluvia de ceniza. Los vecinos se han negado a abandonar sus viviendas. La boca del volcán orientada hacia El Paso continúa lanzando explosiones y arrojando piedras incandescentes con bastante intensidad mientras la otra, orientada a Mazo, arroja solamente ceniza. Desde Santa Cruz de la Palma se divisa el espectáculo de grandes fumarolas.

La gente de diversos puntos de la isla acude a presenciar el fenómeno, especialmente de las localidades de Mazo, El Paso y Los Llanos. El resplandor de las explosiones se ve a larga distancia, y cerdos blancos del país, de siete semanas, a 135 y 150 pesetas unidad, y negro de 110 a 125 pesetas. De tres meses blancos, a 250; de seis a 450 y 500 y los cebados a 16,50 pesetas el kilo en vivo.

sobre todo de noche. El ministro de la Gobernación ha conferenciado con el gobernador civil, interesándose por el desarrollo del fenómeno. El teniente coronel Font, jefe del Observatorio de Izana, acompañará mañana al gobernador en su viaje a la isla de La Palma.

A las siete de la tarde el volcán seguía arrojando piedras incandescentes por un cráter y por el otro cenizas. El movimiento sísmico y los ruidos son menos intensos, gracias a la descongestión de gases a través de los cráteres abiertos. Los daños se limitan a los pinares limítrofes.

Las últimas noticias recibidas en Santa Cruz de Tenerife acerca de la erupción volcánica en La Palma, dan cuenta de haber cesado los ruidos subterráneos que se registraban en Fuencaliente pero, en cambio, ha aumentado la salida de humo del cráter. Coincidente con ello, se ha registrado un intenso temblor en la localidad de Las Manchas. A consecuencia del terremoto fueron derribadas varias personas.

El capitán general de Canarias realiza un vuelo sobre Palma

El capitán general de Canarias ha realizado en un avión militar un vuelo sobre la isla de La Palma. La gran cantidad de nubes impidió ver el cráter del volcán, observándose una enorme columna de humo de 4.000 metros de altura, que envolvía el aparato, que volaba a 2.500 metros. Dicha columna de humo se extiende en dirección Sur, en una longitud superior a cien kilómetros. Su color es intensamente terroso y si bien no se observan llamas, puede apreciarse la precipitación de materias pesadas, posiblemente arenas. El espectáculo es imponente, pues el humo sale en intensas volutas, con gran fuerza.—(Cifra).

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLÓGICA NACIONAL

Se han sucedido tormentas en Andalucía, que pueden reproducirse en esta misma zona.

En el resto de España buen tiempo.

#### Sucesos trágicos

JAEN, 27.—Siete personas han resultado muertas, ahogadas, al ser arrastradas por la impetuosa corriente de agua desencadenada por una horrorosa tormenta que descargó en Torredelcampo. También por la misma causa han perecido numerosos animales. La horrible tormenta se desencadenó en la última madrugada sobre varios términos municipales cercanos a esta capital. Las aguas inundaron una gran extensión de terreno en el citado pueblo, pero hasta el mediodía se desconocían más detalles. Los daños causados son incalculables.—(Cifra.)

TOLEDO, 27.—En Yepes, cuando encalaba la cocina de su domicilio la joven de trece años Clafé Huerta al intentar separar el hilo conductor del flúido eléctrico con las manos húmedas, sintió una fuerte sacudida que la derribó al suelo sin cono-

## Las elecciones en Bélgica

### Aplastante derrota comunista

BRUSELAS, 27.—Los comunistas belgas han sufrido una de las más aplastantes derrotas electorales de la Europa de la post-guerra.

Van contados oficialmente los resultados de seis de las más importantes provincias; de las nueve del país, y los resultados son los siguientes:

Social cristianos o católicos, 1.249.807 votos, o sea el 44,3 por ciento; socialistas, 933.511, o sea el 33,1 por ciento; liberales, 389.296, o sea 13,9 por ciento; comunistas, 246.296, o sea el 8 por 100.

Los votos restantes están divididos entre los pequeños partidos.

Los católicos no alcanzan mayoría absoluta en la Cámara

Los resultados oficiales de las elecciones belgas, facilitados a última hora de la noche, muestran una neta victoria de los social cristianos en ambas Cámaras del Parlamento. Sin embargo, no han conseguido la mayoría absoluta en la Cámara de los Diputados sobre todos los demás partidos.

Las cifras finales son las siguientes:

Partido social cristiano: Cámara de Diputados, 104 (ganan 12); Senado, 54 (ganan 3). Socialistas: 66 (pierden 3); 33 (pierden 1, liberales: 30 (ganan 13); 14 (ganan 9). Comunistas: 12 (pierden 11); 5 (pierden 6).

Los social cristianos hubieran necesitado tres puestos más en la Cámara para tener mayoría absoluta.

#### Dimite el Gobierno de Spaak

El Gobierno belga, que preside Paul Henri Spaak, ha dimitido, según anuncia la Agencia Réuter.

El gerente, príncipe Carlos, ha aceptado la renuncia del Gabinete de coalición presidido por Paul Henri Spaak, presentada de acuerdo con las normas constitucionales, según las cuales el Gobierno dimite después de unas elecciones generales, sea cual fuere el resultado de las mismas.

#### Leopoldo III espera regresar

Una personalidad allegada al Rey Leopoldo, que vive actual-

mente en Suiza, ha declarado: «Con la obtención por los católicos de la mayoría en el Parlamento y el apoyo de varios liberales realistas que hacen confortable esa mayoría, la derogación de la ley parlamentaria que mantiene en el exilio a nuestro Monarca, parece ser cosa prevista y es una cuestión de sincronización.» Después de afirmar que el Rey nunca regresará al país antes de la derogación de esta ley, agregó que el Rey Leopoldo no es hombre que piense en un golpe de Estado, y agregó que los social cristianos habían conseguido su espléndido triunfo electoral gracias a su lema de «Queremos a nuestro Rey» «Sería difícil—terminó—para los jefes del partido no hacer presión con todas sus fuerzas para el pronto regreso del Rey».—EFE.

## Carran pide ayuda norteamericana para nuestro Gobierno

WASHINGTON, 27.—El senador Pat McCarran, miembro de la Comisión de Asignaciones del Senado, ha pedido que el Senado apruebe una ayuda norteamericana al Gobierno anticomunista de España. Añadió que pedirá la inclusión por la Comisión de Asignaciones de un proyecto de ayuda civil al régimen del General Franco en España. Dijo también que apoyará el proyecto en la Comisión y en el Senado, ya que el Gobierno de España es el baluarte más fuerte contra el comunismo.

McCarran, que es partidario de estrechar los lazos con España, ha dicho a los periodistas: «Los Estados Unidos deberían ayudar a un país que tendremos que buscar en un momento dado para contribuir a la defensa armada de Europa»

Se refería, evidentemente, a los compromisos de ayuda mutua establecidos en el Pacto del Atlántico. Aunque España no forma parte del Pacto, McCarran añadió que la cooperación del General Franco sería esencial para las potencias occidentales en caso de una agresión.—EFE.

## SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 26,5.  
Mínima, 4,0.  
Del momento, (seis y media de la tarde), 21,2.  
Viento, Norte 5 kilómetros por hora.

## El Instituto de la Vivienda entrega mensualmente mil cuatrocientas casas

### Serán construidos dos nuevos pueblos: Villanueva de Franco y Casas Nuevas del Caudillo

MADRID.—Se ha reunido el Consejo Asesor del Instituto Nacional de la Vivienda. El director de dicho organismo, señor Mayo, dio cuenta del desarrollo de la labor del Instituto, que se incrementa a diario, hasta el punto de llegar a hacer entregas mensuales de 1.400 viviendas. Asimismo, dio cuenta del propósito de construir entre Manzanares y Valdepeñas un nuevo pueblo, que se denominará Villanueva de Franco y otro poblado, con la denominación de

Casas Nuevas del Caudillo, en el pueblo de Casas Viejas, donde se produjeron los sucesos en la época del Frente Popular. Las obras de ambos poblados comenzarán el próximo día 18 de julio. También dio cuenta de la cesión al Ayuntamiento de la barriada de 700 viviendas del Terol y Tercio, en Madrid. Por último, el Consejo aprobó el proyecto de construcción de la totalidad de las viviendas en un plazo de cuatro años para la oficialidad del Ejército del Aire.

## Información del Magisterio

### Un periódico profesional con nuevas instalaciones

La «Editorial Magisterio Español» ha inaugurado días pasados con asistencia de autoridades y representaciones muy destacadas de la Enseñanza Primaria sus nuevas instalaciones en la Carrera de San Jerónimo, número 17, calle de regío abolengo entre las madrileñas, que va desde la Puerta del Sol a la Plaza de las Cortes, mirando a los frondosos paseos del Prado. Situación magnífica, de máximas facilidades de acceso, muy distinta del laberinto anterior para llegar al número cinco de la calle de Quevedo, pues ciertamente «había que meterse por boca de león» para visitar la renombrada Editorial preferida por los maestros nacionales por la defensa que hace de sus intereses a través de las columnas del veterano periódico profesional y por el cariño con que trata los problemas de la clase: así como también por la especial atención que concede al desarrollo de las cuestiones pedagógicas, en lo que a sus orientaciones atañe, con el suplemento «La Escuela en Acción», revista de prácticas redactada por excelentes maestros, profesores de Pedagogía e inspectores; en lo que a bibliografía se refiere, con sus libros, que forman colecciones lujosamente presentadas de inestimable valor educativo y singular atractivo para la infancia, y en cuanto a mobiliario, estudiando las más perfectas, modernas e higiénicas formas de construcción recomendadas por los tratadistas de organización escolar y médicos puericultores.

#### Nuestra visita

Hemos estado allí, donde contamos con la cordial amistad de compañeros muy queridos —periodistas y maestros— entregados de lleno algunos a una doble función educativa como profesionales de la docencia primaria y como dirigentes de opinión pública, en especialidad de función. Tuviémos un gran honor el ser recibidos por don José Antonio Martínez Villarreal, director dinámico y entusiasta, que tiene como inmediatos colaboradores a nuestros queridos amigos, el abulense don Juan Pérez Mirat, más conocido por su pseudónimo «Juan Piedrahíta», y don Juan Bautista Ortega, formado en la Institución del Divino Maestro. Con amabilidad exquisita nos acompañaron por las diversas secciones de la nueva Casa: vestíbulo de cómoda espera y salón de consultas, donde los maestros disponen de colecciones del periódico «El Magisterio Español» y de la revista «La Escuela en Acción»; redacción y despachos a tono con la dignidad de la empresa y funciones; exposición de libros de la Editorial, presentados con esmero y cuyo contenido encanta: libros que hacen sentir hondamente la Patria como el «Glorias Imperiales» de Ortiz Muñoz; que influyen de manera delicada en el alma de los niños para forjar niños buenos, como los de las bellísimas colecciones «Niños de España» de Josefina Álvarez de Cánovas; libros, en fin, descriptivos, de ambiente popular, emocionantes y finamente apasionados como los de «Juan Piedrahíta»...

Otras salas de la casa Editorial «Magisterio Español» se hallan ocupadas con el más completo muestrario de material escolar para elección de encargos por parte de inspectores, maestros, Ayuntamientos, etc.

Nos mostramos complacidos

del notorio progreso alcanzado por «El Magisterio Español» y felicitamos a nuestros ilustres compañeros por el éxito logrado a través de tantos años de servicio a la Escuela, cuyo exponente será la caseta número cuarenta y ocho de la Feria del Libro este año.

#### Y hablando...

nos referimos a la campaña iniciada pro Mutualidad Nacional y Huérfanos del Magisterio. Sentimos el problema concordemente. Les contamos casos concretos de maestros que solicitan préstamos en apuros extremos; otros que gastan en unos días con motivo de una enfermedad los ahorros producto de sacrificios durante muchos años; otros que no pueden hacer frente a una operación quirúrgica sin contar con la generosa filantropía de los cirujanos abulenses; viudas que piden la limosna de los compañeros de su esposo por medio de un cartelito en la ventanilla de la habilitación; huérfanos que teóricamente se mantienen con pensión exigua e indigna del más numeroso cuerpo de funcionarios del Estado...

El grito de nuestro anhelo sale a flor de labio: Franco ha legislado ¡hace cuatro años! que el Magisterio tenga su Mutualidad Nacional; Franco, padre de la Patria, lo quiere; Franco, nuestro Caudillo, lo manda. No es cristiana, ni patriótica la demora. Los avances sociales exigen esta organización económica y previsor de los maestros españoles. Vamos a llegar a las vacaciones estivales; vamos a celebrar un nuevo 18 de julio y el Magisterio ¿no tendrá su Mutualidad?

#### Para establecer una Cooperativa en Navarra

Días pasados ha visitado nuestra ciudad el inspector profesional de Enseñanza Primaria de Navarra, señor Laguna, para informarse del funcionamiento de la Cooperativa del Magisterio abulense, pues que tratan de implantar en su provincia una entidad económico-social análoga a la que en Avila funciona con tan excelentes resultados.

En la información pretendida departieron con el señor Laguna el jefe del S. E. M. y de la Cooperativa, don Antonio Galve y el administrador, don Jorge Sáez, acompañándole después en la visita a la ciudad el delegado administrativo de Educación Primaria don Pablo Pérez, y el habilitado del Magisterio don Cirilo Sobrino.

## 12 kilos de miel al año

COLMENAS DE RENTA a 900 pesetas unidad y renta anual de 12 kilos de miel.

#### VENTAJAS:

1.ª Todas las colmenas de Apícola Comercial, S. L., están aseguradas en la Compañía de Seguros La Unión y El Fénix Español, para absoluta garantía de sus suscriptores.

2.ª Liquidación de cosechas dentro del plazo establecido.

3.ª En la campaña de 1948 ha pagado la miel a sus suscriptores a pesetas 16 el kilo, precio inigualado.

**Suscriptores, atención**  
Consulten a esta Casa antes de suscribir colmenas.

Apícola Comercial, S. L.  
Delegado en Avila y provincia:  
Don Cirilo Sobrino Holgado. Bajada a Don Alonso 6. Teléf. 656.



## SI SOMOS DE AVILA...

Si somos de Avila, por necesidad y haciendo honor a las palabras de nuestra Santa de que «se nos cautiva el corazón con una espina de sardinas», sin demora hemos de obrar así.

William Thomas Walls ha muerto! Todos lo sabemos, todos sentimos esta pérdida como cosa propia, pero... hasta la fecha no ha pasado de ahí nuestra postura, que en este caso ha debido ser otra muy diferente.

William Thomas Walls, hablando sinceramente, ha sido sin ningún género de dudas el mejor abulense de nuestros tiempos. El ha llevado el nombre de nuestra Ciudad a todos los ámbitos del mundo. Ahí están su Teresa de Avila y su Isabel la Católica.

William Thomas Walls, si por nacimiento no era abulense, sí lo era por su corazón, y por esto reclamamos su eterna presencia en nuestra Ciudad.

Por derecho propio se ha hecho acreedor a que su nombre goce del Sol, del tiempo, del polvo, de nuestras agradecidas miradas, del policromo de nuestras piedras, y de la dulce y sempiterna melodía del beso del Adeja a ellas, para que así siempre viva en Avila su pladoso recuerdo.

A nadie sensato se le ocurrirá pensar estas líneas como de ocasión oportuna y fervorosa. No. Recordemos... Hay alguien que por que una de sus obras literarias es la que mejor capta el ambiente y costumbres de Avila, se le

han tributado honores y distinciones. Vayan también a él nuestros respetos, juntamente con nuestra admiración a su selecta calidad literaria.

Ahora bien, en Avila, no se puede hacer diferencias. Sería intolerable dejar de dar a Dios lo que le pertenece, máxime si exactamente hemos cumplido con el César.

Avila cuerpo, corazón, espíritu alma de William Thomas Walls, está en deuda con él.

Pronto, sin demora, sin dejarlo para mañana, hágasele vivir entre nosotros.

Juan Sedeño,  
(De la Agrupación Literaria «Marqués de las Navas»)

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7  
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 27 de junio de 1949, han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 919  
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 19

## Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post gripe  
**GRAN HOTEL**

Habitaciones con agua corriente caliente y fría, moderna galería de baños. 1.º de julio a 30 de septiembre. (C. S. 3.804)

## HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen exprofesamente para cada caso, pudiendo contener las hernias sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad y movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes, sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Recibimos en AVILA el día 1 de julio en el Consultorio del Doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4. Horas de 11 a 1. En AREVALO el día 2, en el Consultorio del Doctor Partearroyo En MADRIGAL el día 3, en el Consultorio del Doctor Portillo

NOTA. Recibimos visitas en AVILA el PRIMER VIERNES DE CADA MES en el Consultorio del Doctor Ballesteros, y en MADRID del 20 al 30 de cada mes en nuestro Gabinete Ortopédico RAMOS, calle de Cervantes, 4, Madrid. Horas de diez a dos. (C. S. 5.700)

## Sección religiosa

JUNIO

Día 29, Miércoles.—Santos Pedro y Pablo, apóstoles; Marcelo, Anastasio, mrs.; Siro, ob.; Alicia Benita, vgs.

La misa y oficio divino son de San Pedro y San Pablo, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.

#### Parroquia de San Pedro

A las diez de la mañana, Misa mayor, cantada por la Escolanía, con sermón por el m. y ilustre señor don Luciano Curiel Montero, canónigo de la S. A. I. Catedral.

A las diez de la noche, exposición de S. D. M., estación, bendición y reserva.

#### Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa fezada. Por la tarde a las siete, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Ricardo García, canónigo magistral de la S. A. I. Cate-

dra, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

#### San Antonio

A las diez, misa cantada. Asistirá la Unión de Porteros Civiles.

Día 30. Jueves.—La Conmemoración de San Pablo Apóstol.—Santos Marcial, Cayo, León, Basildes; Emiliana, Luciana.

La misa y oficio divino son de la Conmemoración de San Pablo con rito doble mayor y color encarnado.

#### Retiro Espiritual

Lo celebrarán las sirvientas el jueves día 30. Por la mañana, a las seis y media, en la Catedral (Capilla del Sagrado Corazón) Santa Misa y meditación. Por la tarde, a las siete, en la Capilla de la Casa de A. C., rosario, examen meditación y bendición.

¡Señora, dá facilidades a tu sirvienta para que pueda asistir!

#### Sagrado Corazón de Jesús

Continúa la novena en la Catedral a las mismas horas del día anterior.

## Vida económica nacional

### La información sobre la Ley de Sociedades Anónimas

Está produciéndose en el ambiente un movimiento de marcado interés hacia esta reforma de la ley de las Sociedades Anónimas. Al público donde acaso no se encuentran los empresarios, pero donde están, sin duda alguna, los accionistas, está convencido de que ha de tener mucha importancia cuanto se haga en este terreno.

Y posiblemente por esta circunstancia se hace presente la conveniencia de que el corto plazo concedido para la información pública sea ampliado considerando que abarca los meses de verano en los cuales precisamente pudiera irse recogiendo material para realizar la información que cada uno de los elementos o grupos de elementos que están señalados para actuar en ella.

Con toda seguridad puede decirse que el gran material de consulta, la mayor suma de elemen-

tos de juicio sobre el anteproyecto que sirve de base de discusión en la información, surgirá del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, Industria y Navegación. Hay que considerar a este efecto que suman casi tres cuartos de millón los empresarios que se encuentran agrupados en las Cámaras y que de éstas, a través de sus Consejos y de sus Secretarías, habrá de afluir una cantidad amplísima de material, con el cual puede decirse que se habrá recogido en conjunto el sentido de cuantos viven en España de los negocios.

No podrá desdeñarse ninguna de las aportaciones. Porque la Banca a través del Consejo Superior Bancario ofrecerá una aportación muy valiosa de materia viva, ya que es la Banca la que controla a través de su espíritu de iniciativa y de su estrecha relación de intereses y de dirección con las grandes empresas el conjunto más importante de Sociedades Anónimas de la nación.

Las entidades bancarias oficiales, los Sindicatos, los cuerpos de jurídicos, ofrecerán su impresión técnica en cuanto afecta a sus especiales puntos de vista. Y tendrán también un valor cuantioso en los científicos los informes que hayan de aportar las Universidades en tanto contienen las mayores densidades de conocimiento en cuanto a la parte científica del derecho mercantil. Por cierto que tenemos entendido que se va a dar una circunstancia curiosa en cuanto a la aportación de esos informes. Se había pensado en principio que las Universidades dieran, en conjunto un solo informe. Parece que a última hora los mercantilistas se han dividido en dos grandes bandos. En uno de ellos forma Madrid, con el profesor Garrigues a la cabeza. Ponente en el anteproyecto actual, defenderá su tesis en esta forma. Las demás Universidades defenderán otro punto de vista. En suma, pudiera decirse que van a encontrarse así enfrentadas las dos escuelas clásicas, la inglesa y la del otro grupo donde influyen los italianos y los alemanes.

A. Sp.

## Se alquila casa veraneo

con seis habitaciones en Zapardiel de la Ribera con excelentes vistas a la Sierra de Gredos. Informarán en San Pedro, 5. Barco de Avila. Vicente Calzada.

Remachando el clavo...

COMO EN AÑOS ANTERIORES, COMBATIENDO LA TERRIBLE PLAGA DEL ESCARABAJA DE LA PATATA CON EL

**Arseniato de CAL al 30% LLOFAR**

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INDUSTRIAS QUÍMICAS Y FARMACÉUTICAS "LLOFAR"  
ALCALA, 21 - TEL. 211130 MADRID

EL ARSENIATO NO MINERALIZA NI ESTERILIZA LA TIERRA. NO LA HACE INUTIL

Estudie por correspondencia  
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
Apartado 108 SAN SEBASTIAN

# Ojeada a la Prensa extranjera

Los discos voladores del informe Forrestal

Artículo publicado en la revista «Vida Mundial» de Lisboa.

«Los periódicos de noticias sensacionales de ambos continentes se apresuraron a dar gran relieve al mensaje de 65.000 palabras dirigido al presidente Truman por Forrestal.

Según ciertos periódicos norteamericanos, Forrestal proponía la creación de planetas artificiales que gravitarían en el vacío entre la Tierra y la Luna. La Tierra quedaría así rodeada por una línea Magnot de planetas artificiales, que asegurarían su defensa contra los Marcianos, los Onusianos, los habitantes del sistema planetario de la Estrella Polar y todos los demás pretendientes comunistas. Según un periódico de la noche francés, «solo las bombas lanzadas desde un planeta artificial podrán destruir ciudades subterráneas».

Es terrible que los partidarios de los discos voladores no se apoderaran de esta tesis para explicar que éstos serían las primeras experiencias de los planetas de Forrestal. Es posible que se hayan olvidado de los discos voladores; es posible que no quieran que sea revelada la verdad: los discos voladores serían en realidad correos voladores que transportaban para Moscú, en microfilms, los mensajes de los espías rojos de Whittaker Chambers.

Pero el aspecto interesante del mensaje de Forrestal no era la referencia a los planetas artificiales. Los que se interesan por problemas realmente nuevos y audaces en este aspecto, deberán leer, no el citado informe, sino el libro de Albert Ducrocq «La humanidad ante la navegación interplanetaria», en el que encontrarán, especialmente, un proyecto para apertrechar a los pequeños satélites de Marte y a los asteroides, con discos voladores que servirían para los grandes viajes interestelares.

En todo caso, como arma de guerra, los planetas artificiales no tienen ningún interés. Apertrechando a una vulgar bomba de avión con discos voladores que la dirijan hacia tierra, es posible comunicar una velocidad superior a la que podría adquirir cayendo del infinito estelar.

El interés del informe Forrestal no estaba en sus referencias a las

## Para poner en vigor

el nuevo sistema administrativo simplificado de los Seguros sociales obligatorios, durante los diez primeros días del mes de julio todas las empresas y patronos con productores a su cargo deberán presentar en las Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión un padrón de afiliación.

En este padrón se consignarán los datos personales de todos los empleados y obreros, con los cuales se confeccionará el fichero común a los Seguros de Enfermedad, Vejez e Invalidez y Subsídío Familiar.

En lo sucesivo, la liquidación de cuotas se verificará trimestralmente, mediante un sencillo boletín en el que solamente figurarán las cantidades globales satisfechas por salarios durante tal periodo de tiempo.

## Aprenda oficio

lucrativo e independiente. Siga un CURSO por correspondencia de ELECTRICIDAD, RELOJERÍA o JUGUETERÍA en la ACADEMIA TECNICA. Esta le facilitará máquinas, herramientas y equipos de material para el desarrollo del mismo. Pida informes: Apartado 251. Villa Carmen. Miraconcha, 15. SAN SEBASTIAN.

nuevas armas, sino en el hecho de que en él se da cuenta de un arma tan antigua como el mundo: el combatiente individual. Los combates de Grecia y de la China han demostrado que el equipo más moderno no consigue resistir a algunos hombres resueltos, sobre todo si el mando está a la altura de los acontecimientos.

Por esto, el informe Forrestal reclama una completa revisión de las fuerzas armadas de los Estados Unidos. Esta unificación de las tres armas, que Forrestal combatió tan violentamente cuando era secretario de Estado de Marina, es ahora insistentemente reclamada por esta entidad, que, al cabo de 15 meses de esfuerzos, comprueba que la unificación de los tres servicios no ha sido llevada suficientemente lejos y que deben ser concedidos nuevos poderes por el Congreso para que se pueda realizar.

Sea como fuere, Forrestal demostró, una vez más, que la bomba atómica no resuelve nada. Hay que aprovechar las enseñanzas de Grecia y de China. Para llevar a un pueblo entero al combate, es necesario una sola dirección; una guerra moderna sería necesariamente prolongada e inciertos sus resultados.

Es esta, pues, una lección que merece ser meditada y que correría parejas con la del reciente libro del profesor Blachett». — A. I.

# Así va el mundo

## La composición fotográfica suplantarà a la de tipos de letras metálicos

He aquí una cuestión del máximo interés para cuantos de una u otra manera vivimos de la prensa y para ella: se están haciendo grandes adelantos en los experimentos conducentes a lograr la composición fotográfica sin tipos metálicos. La idea no es nueva. Por el contrario, data de bastantes años este objetivo. Pero hasta ahora, sin embargo, cuantos inventos se realizaron fueron seguidos de un desolador fracaso. Actualmente los inventores tipográficos avanzan derechamente día a día por el camino que conduce a la suplantación de los tipos de letras metálicos por imágenes en placas fotográficas. El procedimiento se utiliza ya con éxito en los fotograbados y en las litografías. La composición tipográfica se realiza en su mayor parte por medio de las linotipias y monotipias y en menor escala, por la colocación a mano del tipo de imprenta.

Hace más de cincuenta años el precursor de la cinematografía, Frie Genee sacó una patente de invención por medio de una cámara y la utilizó para imprimir anuncios de cigarrillos e ilustraciones de libros por medio de la fotografía. Algún tiempo después se inventó en Alemania la «Uber-tipo» y poco tiempo antes de la pasada guerra mundial varias compañías de distintas nacionalidades empezaron a ensayar los sistemas fotocomposición. Hoy en día es el Intertupe el más avanzado de los tres métodos modernos existentes de composición tipográfica por medio de la fotografía. La Intertupe Corporation de América ha utilizado en estos dos últimos años su método conocido por «Intertupe Fotosetter» que asimismo ha sido empleado en la imprenta del Gobierno, en Washington. El método consiste en lo siguiente: el operador pulsa el teclado y ocasiona la caída en posición correcta de las letras individuales. Se corrigen y espacian adecuadamente las líneas, pero no caen en su departamento correspondiente sino que desfilan ante una cámara y cada letra queda

# INFORMACION DEPORTIVA

## Desde la banda

### Un brillante final de temporada tendrá lugar el domingo en San Antonio

Ya dije en mi información de ayer que la Directiva del Avila quería cerrar la temporada con un partido que tuviera los máximos alicientes. Y del mismo modo anticipé que para ese encuentro se pensaba traer a la «selección de los modestos», de Madrid, para contender con el que hasta ahora ha sido nuestro equipo titular.

Ahora quiero aclarar un poco todo esto. La «selección» anunciada no es una de tantas como en Madrid se forman para salir a hacer «bolos» a las provincias próximas. ¡No! Se trata, real y verdaderamente, de un conjunto integrado por los muchachos de la cantera madrileña que más se han distinguido en las pasadas competiciones, y serán los mismos, con ligerísimas alteraciones, que lucharon hace un par de meses frente al Real Madrid en Chamartín, a beneficio de la Mutualidad de jugadores de fútbol. Son todos ellos elementos de gran clase, que hasta ahora han actuado en los clubs de categoría regional, y sobre los cuales llueven a estas horas solicitudes para que vayan a ingresar en las filas de la Tercera, la Segunda y en algún caso hasta de la Primera Divi-

sión. Tienen un seleccionador y preparador muy documentado, al que le une buena amistad con el entrenador del Avila, y gracias a esta circunstancia ha sido posible conseguir que nos visite dicho equipo. Es decir, la cosa no está completamente ultimada aún; pero Agustín se trasladará uno de estos días a Madrid, y confiamos en que dará feliz término a las conversaciones iniciadas.

Ya comprenderán los aficionados el doble interés que tiene el encuentro: por un lado, el partido en sí mismo, que será realmente bonito, y por otro, la ocasión que dará a nuestros «astutos» de conocer un buen núcleo de jugadores del tipo que ellos prefieren: pléticos de juventud, de entusiasmo y de ilusiones; conocimiento que puede resultar utilísimo en esta época de fichas y contratos.

En el Avila habrá también novedades. Formarán, claro es, el armazón del equipo los jugadores actuales, a los que se ha pedido el favor de que actúen una vez más ante nuestro público, aunque ya tienen cancelados casi todos ellos sus compromisos. Pero se incluirán algunos otros nuevos con los que están iniciadas gestiones para la temporada venidera. Interesantísima también esta prueba, teniendo como piedra de toque a un equipo con tanta clase como el que van a encontrar en frente.

Por si fuera poco todo ello, se quiere que ese partido del domingo próximo tenga el carácter de «homenaje a la mujer abulense», concediéndose entrada gratuita a las señoras o señoritas que vayan en compañía de espectadores del sexo contrario.

Todavía hay más: el presidente del C. D. Palencia, nuestro ilustre paisano don Benito Cid, como ya dije en EL DIARIO de ayer, hará durante el descanso entrega al equipo del Avila de la magnífica copa de que ha hecho generosa donación, y que se halla expuesta en el escaparate de «La Flor de Castilla». Este trofeo, como se sa-

# Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Escuelas nacionales de Riófrío, 212 pesetas; Santa Apostólica Iglesia Catedral (mayo), 292,50; Padres Carmelitas, id., 40; Bohodón, id., 40; San Pascual, id., 25; Residencia Provincial, id., 8,10; Lanzahita (abril y mayo), 77; parroquia de San Vicente, de Avila (mayo), 391; Pascualcobo, 15; San Miguel de Serrezuela, 26; anónimo, 30; parroquia de San Juan, de Avila (mayo), 722; Higuera de las Dueñas, colectas y suscripción, 347; id., velada, 524; Fresnedilla, suscripción, 95; Ayuntamiento de Ojos Albos, 25; Ayuntamiento de Urraca Miguel, 25; don Antonio Valles (mayo), 10; don Marino Jiménez, id., 20; don Alejandro Jimeno, id., 15; don Alfonso Querejazu, id., 50; Muñozgalindo, 197; Solana, señor párroco, 125; id., donativos, 1.072,60; idem, colectas, 30,60; Gallegos de Sobrinos, señor párroco, 125; idem, colectas y donativos, 31; Hurtumpascual, id., 30,50; alumnas del Colegio de la Medalla Milagrosa, (primera entrega para una celda que se llamará «Medalla Milagrosa», 2.500; don Alfonso Querejazu, suscripción hasta noviembre inclusive, 300; un labrador de Monsalape, primera entrega para una celda que se llamará «Nuestra Señora del Buen Socorro de

Monsalape», 1.000; anónimo, para la celda, 410,45.

Don Rafael de la Cerda, (Vallespín 15), 200 pesetas; Sotalbo (marzo y abril), 54; id. señor cura encargado, 70; Martiherrero, (hasta mayo), 380; Marlin, id. id., 15; Ayuntamiento de Marlin, 25; Monsalape (marzo, abril y mayo), 140; id. señor párroco, 30; Gallegos de Solmirón, 700; Albornos (mayo), 10; Muñozmer, 8'40; don Alfredo de Fernando de Solosanchico, 66; don Luciano Jiménez, id. 30; Colectas y donativos, 95'90; Cantaracillo, (hasta la fecha), 150; id. señor párroco, 50; Santo Tomé de Zabarcos (de enero a abril), 58'10; id. donativo de la Acción Católica, 125; Bravos de (enero a abril), 26; Horcajuelo (de enero a abril), 26; Hospital Provincial, (mayo), 10; Adoración Nocturna Domiciliaria de Arenas, 10; Muñana (de enero a mayo), 90; niños y maestros de Muñana, 167'50; La Torre (de enero a mayo) 25; niños y maestros de la Torre y Guareña, 200'25; niños y maestros de Múñez (anejo de Muñana) 27; señor párroco de Muñana, 50; Juventud Obrera de A. C. de Avila, 300; Banco de Santander (de Avila), 1.000; señores Canónigos y Beneficiados de la S. A. I. Catedral, 890.

(Continuará)

# COSAS CURIOSAS

Una extravagancia

Que la idea de la muerte impulse a ciertas personas a escoger el lugar de su tumba en el rincón más tranquilo o más o menos sombrío del cementerio no tiene nada de extraordinario, como tampoco es una extravagancia el mandar construir el mausoleo

be, ha sido ganado por el Avila en el torneo de Primavera. Y también creemos que los muchachos de la Juventud Antoniana recibirán al propio tiempo el que tan brillantemente han conquistado en el campeonato social.

Digamos, pues, empleando una frase vulgar, pero expresiva, que la temporada futbolística abulense se va a cerrar con broche de oro.

EL SUPLENTE.

donde ha de reposarse al llegar la hora postrera hasta el Día del Juicio Final.

Pero lo que no se explica es el móvil a que obedecen ciertos individuos excéntricos o perturbados que se mandan hacer un féretro de maderas preciosas, forrado de seda, o bien ordenan que se celebren unos funerales estrambóticos, o cosas análogas.

No hace mucho se ha dado un curioso caso en La Habana. Un comerciante polaco residente en dicha capital, que sin duda debía sus mejores ratos de vida a las botellas de Ginebra, mandó que le enterrasen, aunque esta palabra resulte impropia en el caso presente, en un ataúd de bronce lleno de alcohol. De esta suerte pensó que se vería conservado en su bebida predilecta.

Como se conservan los huevos en Indochina

En Indochina se conservan los huevos sin ninguna precaución especial ni cámaras frigoríficas, es decir, en condiciones de temperatura evidentemente perniciosas para su conservación.

Los indochinos obtienen este resultado cubriendo los huevos con una pasta hecha con agua, sal marina y cenizas vegetales. Una vez revestidos de esta capa de masa que tiene de medio a un centímetro de espesor se ponen a secar y se forman en su superficie florescencias salinas que dan aspecto de bolas de nieve.

Después del secado completo se amontonan los huevos en un sitio seco y se conservan perfectamente de un año para otro.

Arboles bimilenarios

En Atenas hay un olivo que según la tradición data de los tiempos de Platón, y en la isla de Con hay otro árbol llamado «árbol de Hipócrates», al cual se le atribuyen 2.500 años de existencia.

En Londres, hay una encina que se cree fué plantada por Guillermo el Conquistador, en el siglo XI, y en las puertas del bosque de Boulogne, en París, existe otro árbol de la misma especie plantado por Francisco I de Francia.

En Hamman-Meskoutine, a 20 kilómetros de Guelma, hay un grupo de olivos próximos a la tumba de un santón, que se dice son contemporáneos de la ocupación romana, y por lo tanto tienen unos veinte siglos de vida.

# BALNEARIO DE LEDESMA

REUMA - CATARRO - PIEL - BRONQUIOS  
ESTUFA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio a 30 de septiembre. Teléf. 18 de Ledesma  
Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario. (C. S. 15).

A. I. A.

## Homenaje al ilustre hijo de Avila, doctor don Benigno Lorenzo Velázquez

Para los agentes comerciales

Con motivo de la conferencia que este predilecto hijo de Avila pronunciará el próximo día 29, a las trece horas en nuestro Teatro Principal y requerido por la Comisión organizadora, como presidente de nuestro Colegio para coadyuvar con dicha Comisión (requerimiento que he aceptado honradísimo) a conseguir entre todos la mejor organización del acto a la par que la muestra más evidente de homenaje, admiración y cariño al que desciende del gremio del Comercio para honra nuestra, y que con su laboriosidad y talento científicos se ha elevado a las alturas, INVITO de una manera encarecida a todos los colegiados a que hagan acto de presencia en dicha conferencia así como que, el que desee asistir al banquete homenaje que acto seguido de la conferencia se le ofrecerá al homenajeado en el Restaurante «Piquio», se cuide de recoger su tarjeta sin demora alguna y pago de la misma en dicho establecimiento o bien en La Flor de Castilla o Colegio de Médicos, que son los sitios designados para ello, a fin de poder calcular el número exacto de conensales.

Hagamos también nosotros acto de homenaje (con nuestra asistencia) al hijo, y acto de recuerdo al padre, que en vi a fué nuestro cariñoso cliente, don Angel Lorenzo Villanueva, quien practicó con nosotros y con la sencillez que le caracterizaba, toda clase de atenciones en su dilatada vida comercial.

Honremos a nuestros paisanos con nuestro fervor y entusiasmo, y que los agentes comerciales tenemos también nuestro corazóncito, honrando así también a esta querida Avila, cuna del conferenciante, y de Santa Teresa de Jesús humilde y pequeño trozo de la Patria, pero valiosísima perla de la Corona de España.

Viva Avila y sus preclaros hijos.  
Vuestro presidente.

Advertencia importante

Se advierte a todos los abulenses que la entrada en el Teatro Principal para oír la conferencia del señor Lorenzo Velázquez es completamente libre; no necesiándose por tanto invitación alguna para la asistencia a dicho acto, que según las impresiones por nosotros recibidas, promete verse muy concurrido.

## El Excmo. Sr. Arzobispo de Tarragona visitó Avila hoy

Ha visitado nuestra ciudad hoy el excelentísimo señor Arzobispo de Tarragona, doctor don Benjamín de Arriba, quien llegó anoche acompañado por el reverendo señor cura párroco del Carmen de Madrid, habiendo pernoctado en el Palacio Episcopal. Ha recorrido varios monumentos y lugares teresianos, y por la tarde emprendió su viaje de regreso a la capital de España.

## Comedor de Caridad

Donativos recibidos

El doctor don Benigno Lorenzo Velázquez, con el fin de que los pobres participen con una comida extraordinaria, mañana, del homenaje que en otro almuerzo le será tributado, 250 pesetas.

## La festividad de San Pedro

La Unión de Porteros Civiles de Avila celebrará fiesta en honor de su Patrono en el convento de San Antonio.

El clero, junta parroquial y feligreses de la parroquia que lleva el título del Príncipe de los Apóstoles le honrará con cultos muy solemnes.

De ambos actos damos cuenta en la sección religiosa.

## Competición Provincial de Cultura y Arte del Frente de Juventudes

Con extraordinario éxito se ha celebrado en el Teatro Actualidades la Competición Provincial que anualmente organiza el Servicio de Cultura y Arte y en la cual se presentaron actividades de teatro de Escuadra, teatro de Guiñol, coros, rondallas, armónicas, Lollitas de canto, vio ín, etc. etc.

Nuestra provincia ha quedado siempre en muy destacado lugar en esta clase de competiciones habiendo sido seleccionados en varias ocasiones para la Competición Nacional los grupos de coros, danzas y teatro.

Con este motivo hemos tenido el gusto de saludar a los miembros del Jurado Nacional, camaradas Emilio Ferrer Fereal, insignie maestro de música, y José Antonio López Ripalda, jefe de emisiones artísticas de Radio Nacional.

## Delegación provincial de Trabajo

Títulos de Beneficiarios de Familias Numerosas recibidos en este Organismo

Relación de títulos de Familias Numerosas que han llegado a esta Delegación de Trabajo, cuyos interesados pueden pasar a recogerlos cualquier día laborable en las horas de oficina, de 10 a 13 de la mañana:

Don Hipólito Sánchez Jiménez, José Martín Hernández, Antonio López García, Doroteo de Juan Sánchez, Esteban Barba García, Justo Huertas Zurdo, Adolfo Hernández Bernal, Rafael Martín Soto, Eufemio Rodríguez González, Nicolás González Garachana, Raimundo García Sánchez, Francisco Rodríguez del Río, Juan Martín Francés, Fausto Velayos del Ojo, Eugenio Encinar Pérez, doña Emilia del Castillo Zurbano.

Lo que se hace público para general conocimiento de los señores interesados.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

## Para la construcción de viviendas protegidas...

## El Excmo. Ayuntamiento contrata un importante préstamo con la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad

Vemos con gran satisfacción cómo el excelentísimo Ayuntamiento de Avila, penetrando en la importancia del problema y comprendiendo la trascendencia de su rápido desarrollo y adecuada solución, no perdona esfuerzo alguno para llegar a la construcción del número total de viviendas que precisa el acrecentado vecindario. Su nobilísima empresa pro Avila merece todas las colaboraciones y ciertamente no le faltan de parte de la primera autoridad provincial, el excelentísimo señor gobernador civil, quien prodiga las facultades en cuanto a tramites se refiere, así como en cuanto a materiales a través del Patronato Benéfico de la Construcción «Francisco Franco»; de parte de los técnicos que trabajan incesantemente levantando planos y visitando las obras; de parte, en fin, de entidades financieras, que como la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad pone a disposición de las autoridades locales grandes cantidades de dinero a fin de que no cese la actividad bienhechora, con la que la misma entidad acredita el título de beneficiaria para la función que tiene encomendada.

Ayer se celebró en el salón del excelentísimo Ayuntamiento el acto de firmar la escritura correspondiente, ante el notario de esta capital, don Pedro Manuel Casado Guío, contratando un préstamo por el valor total de un millón trescientas cincuenta y siete mil trescientas cuarenta y nueve pesetas, con treinta y cinco céntimos, para la construcción, ya

en marcha, de cincuenta y seis viviendas protegidas en la nueva barriada del suroeste, vecina al Real Monasterio de Santo Tomás. De parte del excelentísimo Ayuntamiento firmó nuestro alcalde, don Epifanio Rodríguez Nava, y de parte de la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad, el vicepresidente de la Junta de Gobierno, don José Tomás Bustillo.

El hecho, sencillo en sí y carente de todo ceremonial, presenta las características de la máxima eficacia. Estamos ya acostumbrados a este género de hechos y no nos admiramos que hace poco más de un decenio nos maravillaban y suspendían nuestro ánimo. Es el ritmo de cosas nuevas, de laboriosidad pro Patria que nuestro Movimiento Nacional supo imprimir a su tarea reconstituyente. Los compases de espera son preparación para reanudar el magnífico concierto ininterrumpido de armonías de trabajo y de paz social, que llegará a merecer el histórico renombre de «paz española». Armonía de voluntades que caldea la frialdad administrativa de una empresa económico-financiera, como la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad, para unir su razón social una vez más, a las grandes obras de una benemérita administración de intereses comunales. Nuestra felicitación, pues, a los abulenses que rigen la Caja General de Ahorros. ¿Qué mejor timbre de honor para ellos que llamarles en esta ocasión abulenses?

## Examen de Estado

El día 1.º de julio, a las siete de la tarde, comienza un curso intensivo a cargo de Licenciados. PREPARACION de 7.º curso, e INICIACION en Examen de Estado, para los alumnos que han terminado el 6.º curso de Bachillerato. Separación en grupos de alumnos, según su preparación anterior. Hasta el día de hoy, hemos obtenido los resultados siguientes, que sometemos a consideración y comprobación de cuantos lo deseen:

Alumnos presentados . . . . 97

Alumnos aprobados . . . . . 77

Entre éstos, 3 sobresalientes y 11 notables.  
Informes: Sr. León, Tostado, 5, de SIETE a OCHO Y MEDIA.

## Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de Vapores-Correos

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Monte Altube» de la Compañía Aznar, saldrá de Bilbao el 30 de junio actual, de Vigo el 3 de julio próximo, de Sevilla el 7, y de Cádiz el 8 conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América Central, Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

Vapor «Entre Ríos» de la Compañía de Navegación Douero S.A. saldrá de Bilbao el 7 de julio próximo, de Vigo el 8 y de Las Palmas el 12 conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Argentina, Chile, y Uruguay.

Vapor «Highland Chieftain» de la Compañía Mata Real Inglesa, saldrá de Vigo el 9 de julio próximo y de Las Palmas el 12 conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para La Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia y Brasil.

Vapor «Evanthia» de la Compañía American Export Lines, saldrá de Sevilla el 12 de julio próximo conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Canadá, Estados Unidos, Cuba y México.

Vapor «Benicarlón» de la Compañía Náviera de Exportación

## Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de San Pedro y San Pablo los celebran los señores Antero Hueso, Antero Estevez, Muñoz Barrios, Biazquez, Arévalo Sánchez, Agüero, López, Martín Almarza, Lanciego, y señora de Fernández (don Manuel), Nuevo médico

Después de brillantes actuaciones en los ejercicios de Licenciatura de la Facultad de Medicina de Salamanca, y con la calificación de sobresaliente, ha terminado la carrera de médico nuestro querido amigo y joven paisano don José María Dardier y Velasco. Enhorabuena.

Viajeros

Han llegado a pasar el verano el coronel señor Santamaría y don Francisco Pou con sus familias.

PERDIDA perro fosterrier, pelo duro, atende Barbas. Se ruega devolución en Bajada Santo Tomás, 2.

PERDIDA guante negro en Generalísimo Franco. Gratificarán Tintorería misma calle.

POR DESHACER taller de Carpintería, se vende toda clase de herramientas del mismo. Reyes Católicos, 20. Avila.

Agrícola saldrá de Barcelona el 14 de julio próximo conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para El Cairo y El Japón.

El administrador principal de Correos, Qui lermo Neiras

## A los toros

La Empresa de autobuses de Avila a Segovia participa al público en general que el día 29 festividad de San Pedro, a las tres de la tarde, realizará un servicio extraordinario a Segovia, con objeto de que puedan asistir a la novillada.

Salida: Carretera Nueva, 1. Regreso 11 noche.

La Empresa

## Junta Diocesana de Acción Católica

SECRETARIADO DE CARIDAD

Dentro de breves días llegará a nuestra ciudad la primera expedición de niñas de centroeuropa asignada a nuestra Diócesis.

El Primado de las Españas ofreció generosamente un día al Cardenal de Viena veinte mil hogares españoles que abrieran sus puertas a otros tantos niños austriacos para darles lecho, pan, educación, amor...

El Primado vienes aceptó conmovido y los huérfanos y desamparados de la Europa desgarrada por la guerra, llegan a las fronteras de nuestra Patria, desaharrados, hambrientos, desorientados, pero llenos de esperanzas... Mujer cristiana y española; de estos niños que llegan a España, muchos no tienen aún hogar... ¿no podrías ofrecerle un sitio en el tuyo?... ¿no sientes el dolor de esa madre que te ofrece a su hijo para que le des ese pan y ese cariño que tanto necesita?

Deja obrar a tu corazón que, guiado por la piedad de tu alma, sabrá hacer olvidar a ese pequeño desvalido, la tragedia de su vida.

Las familias que deseen acoger alguna de las niñas que lleguen deberán dar sus nombres, antes del día 1 de julio, a través de su parroquia, a este Secretariado Diocesano de Caridad.

## BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda el día 29 de junio en la Plaza de Santa Teresa, a las diez de la noche:

Primera parte. — «Goyesco», pasodoble; Julio Duart. «La Calesera», gavota; F. Alonso. Momentos musicales núms. 3 y 6; Schubert.

Segunda parte. — «Sangre de Reyes», escena y zambra; Luna y Bataguer. «El Príncipe Carnaval», selección; J. Serrano. «Entre maños», pasodoble; J. Pérez Rivas. El director, Lucio Navarro.

## Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.

Enfermedades nerviosas y mentales

Consulta en Avila viernes y sábado. Esteban Domingo, 9.

## TEATRO PRINCIPAL

CONTEJIMIENTO ARTISTICO PRESENTACION DEL EMINENTE TRAGICO SANTACANA

Emulo de Tallaví, Vilches y Borrás, que al frente de su notable Compañía actuará en AVILA TRES UNICOS DIAS, presentando HOY, a las OCHO y ONCE, la tragedia

## «EL IDIOTA»

Éxitos clamorosos de la Compañía en toda España, Publicidad AVILA

## Debut de la Compañía Santacana en el Teatro Principal

Como de verdadero acontecimiento artístico puede calificarse la actuación en nuestro principal coliseo de la gran Compañía de dramas y tragedias que dirige el eminente actor Juan Santacana, que precedido de extraordinario renombre y de una tournée artística por las principales provincias españolas, debutará hoy martes con la tragedia titulada «El Idiota».

Se trata de un caso psicológico en el que se nos presenta al protagonista careciendo del habla completamente.

Esta compañía por sus muchos compromisos de actuación, dará en Avila solamente tres representaciones, poniéndose mañana el drama, también de muy fuerte desenlace, en el que el protagonista pierde la razón en medio de una extortora risa, titulado «La Carcajada».

Y por último el jueves se despedirá la compañía con la obra de carácter rambalesco, con todas sus truculencias y espectáculo, titulada «El Monstruo o testamento del doctor Frankenstein», ya presentada en el celuloide.

Tales son a grandes rasgos las tres obras a representar en esta breve temporada.

F. G.

## Madrid-Santiago

Ayer se inauguró el servicio aéreo de la temporada veraniega

Como en años anteriores, se realizó ayer el primer servicio aéreo de la temporada entre Madrid y Santiago de Compostela, por la Compañía Iberica. Este servicio se realizará tres veces por semana con regreso a Madrid en el mismo día.

El día 5 de julio, nueva línea aérea de Madrid-Caracas-Puerto Rico

La Compañía Iberia inaugurará el día 5 de julio próximo una nueva línea aérea con América, de Madrid a Caracas y Puerto Rico pasando por Las Palmas de Gran Canarias. Será escalas téc-

## La peregrinación javeriana española sale de Jerusalén hacia España

JERUSALEN.—Después de once años de total ausencia de peregrinos extranjeros, ha llegado a esta ciudad la peregrinación española que ha asistido a los actos del cuarto centenario de San Francisco Javier, celebrados en el Japón.

Los peregrinos españoles fueron recibidos solemnemente en la Basílica del Santo Sepulcro, en la que había quedado interrumpido todo el culto desde hace quince años.

Los peregrinos españoles, presididos por el obispo de Táy, han enviado un telegrama de saludo y adhesión al Jefe del Estado español.

Después de su visita a la histórica ciudad, los peregrinos han emprendido su regreso a España. —EFE.

## Se agudiza la falta de agua en Portugal

LISBOA, 27.—El problema del agua que se deja sentir en Lisboa y Estoril se extiende a varias poblaciones del país. En Indha a Nova ha sido distribuida una ración de agua a la población desde una camioneta municipal. En Constancia se forman largas colas ante las fuentes. De otros puntos se reciben noticias en Lisboa de que la sequía adquiere proporciones muy alarmantes. —EFE.

nicas, o sea que no admite pasajeros, en la Isla de la Sal (Cabo Verde) Puerto España (Trinidad) Bermudas (Kindley Field) y Santa María (Azores).

Esta nueva línea se realizará con aviones cuatrimotores «Douglas DC 4» y empezará a funcionar a partir de la fecha indicada, con carácter regular, saliendo de Madrid todos los martes y regresando, en sentido inverso, todos los miércoles.